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本报讯 “本以为手术风险很大，会影响
刘翔以后的运动能力，现在我们不怕了。”11
月 6日晚 10时 15分，结束了美国治伤之行的
刘翔师徒终于返回上海，并且也带来了最好的
消息：刘翔愿意接受手术！“只要能让我重返赛
场，彻底治好伤，让我做什么都愿意。”姚明之前
也曾建议刘翔尽量不开刀,如今他也改变了看
法：“只要能恢复,你这一刀跟我不好比。”

“我们在听取了三方面专家的意见之后
已经放心了许多。”孙海平介绍，“他们都认为
这个手术难度不大，只要把钙化物质去除，结
合康复训练，很快就能恢复。专家们也肯定

地告诉我们，如果不通过手术方法去除，这些
钙化物质无法被自体吸收，任何其他方式都
无法去除，在生成之后就是不可逆转的了。
而不把这些钙化物取走，即使现在不疼不发
炎，经过一段时间还是会出现反复，因此非手
术不可。”

手术是否有风险？对今后的训练比赛会
不会产生不良影响？医生的回答是基本不存
在。“我原来问手术成功率有多高，专家们都
说 100%，我再三地追问，他们才说成功率在
99.5%。”

从目前看来，手术已经成为了刘翔的首

选方案。孙海平也表示，因为去了一趟美国
才知道他们在运动伤病治疗领域有多先进，
因此如果决定手术仍会选择去美国做，并且
主刀医生将会从三方医生处选择其一。“他们
和国内最大的不同就在于手术和康复是一体
化的，如果手术和康复分开，反而不利于快速
恢复。”孙海平说，“术后24小时刘翔就要进行
康复训练，无论对伤口快速愈合，还是机能恢
复，运动都是最好的办法。所以我相信，如果
手术，我们仍能保持训练，甚至比我们在这两
个多月里的运动量还能再大。这对刘翔今后
快速恢复状态是最好的消息。” 林风

斯诺克超级联赛

小丁保住出线希望
本报讯 北京时间昨天凌晨，2008斯诺克

超级联赛在威尔士的纽波特中心继续进行循
环赛阶段的比赛。在之前三场 1 平 2 负之后，
丁俊晖终于在本站以 4∶2击败了此前三战全
胜列积分榜第二的佩里，在取得本届超级联赛
首场胜利的同时，也为他的出线增添了希望。

木木

杨威婚礼闹洞房被恶搞

大玩“成人游戏”才过关

体坛直通车

■相关新闻

饱受压力 杨威杨云澄清炒婚说法
体操奥运冠军杨威杨云的奢华婚礼在喧闹

中告一段落。针对杨威杨云的高调结婚，不少
网友指责其“炒婚”，对于“威云”婚礼造成的负
面影响，当事人杨威杨云在昨日上午召开了新
闻发布会，杨威直言这些事越解释越不清楚。

上午10时，看起来有些疲倦的杨威杨云走
进了新闻发布厅，杨云戴上了一款黑色大框眼
镜沉默地坐在杨威身旁。当有记者抛出重磅炸
弹，问及杨威杨云是否看到网友指责他们是在

“炒婚”时，两人第一时间都沉默无语，随后杨威
打破了沉默解释道：“我们自己并没有看到这些
新闻，但听朋友说了。关于是否‘炒婚’其实我
们想选择沉默，有些事是越解释越说不清，我只
想说我和杨云在这场婚礼中都很开心……”

此时，杨云已经沉不住气，抢过杨威的话
头，“我们从上海试穿婚纱后，只开过一次发布
会，我们今天在这也不是想澄清什么，只是想
说，网络上的话不一定准确”。 木木

本报讯 前天，北京奥运会体操男子全能
冠军杨威和自己相恋多年的女友在海南三亚
的天涯海角景区举行了盛大浪漫的婚礼，然而
在晚宴上却被朋友恶搞，很是狼狈。晚宴上亲朋
好友答谢得差不多了，酒过三巡的杨威和杨云来
到一帮密友桌前，这帮朋友也没有放过一生一次
的整人机会，迫使杨威和杨云大玩传统闹洞房时
的三四种“成人游戏”才算过关。湖北队美女鲍
方和毕文静、莫慧兰等杨云好友可没放过好姐
妹，先是“叼嘴球”，然后是“裤管过鸡蛋”，最后是

“盲人找糖”，让众好友大呼过瘾。

姚明差点成为救世主
状态依然低迷的姚明在加时赛最后 0.8秒几乎成为火箭队的救

世主，他左路底线一个后仰跳投不仅球入篮筐，而且还造成对方犯
规，加罚一球又命中。火箭从场上到板凳队员都为姚明这一让本队
以99∶98实现反超的表现而欢呼雀跃。

但强中自有强中手。去年NBA最佳新秀罗伊就在这0.8秒内让
火箭队品尝到从天堂到地狱的滋味。他三分线外完成了接球、转身、
跳起、投篮4个动作，在球出手的一瞬间终场锣声响起，篮球伴随着终
场锣声空心入网。

为了确定此球是否在终场锣声响起前出手，3位裁判在裁判席反
复观看了好几遍电视回放，最后还是判此入球有效。

防守失策成就罗伊绝杀
“我们本该拿下这场比赛，但必须把比赛打到最后结束才行，我们没

做到。”火箭主教练阿德尔曼说，“我不明白罗伊那一投为何没人盯防，我
们该有人盯他才是啊！我们犯了大错。”

阿泰几乎整场比赛都防住了罗伊，但最后那次进攻，火箭让麦蒂去盯
防，他们认为开拓者会为罗伊做掩护，然后阿泰再去补防。没想到的是，开
拓者没有做掩护，麦蒂停住了，他以为阿泰会补上去，但阿泰没有，他以为
麦蒂仍然跟着罗伊。于是，罗伊扔进了那记夺命三分。

“那是记很棘手的投篮，”麦蒂说，“我预计我和罗恩会换防，但他空
出来了，他没有利用掩护，那真是个可怕的投篮。我预计他们会设计一
次掩护挡开我，然后我们就可以让阿泰补上去，但没有掩护，他接球直
接投了。”

二连败的火箭队目前5战3胜2负排名西部第五位，今日，他们将背
靠背客场与快船队交手，接着继续客场挑战强劲的湖人、太阳和马刺队。

本组均据新华社电

0.8秒
火箭从天堂坠到地狱地狱
客场之旅首战被罗伊绝杀 姚明依然状态低迷依然状态低迷

红色“三巨头”组装的“新型火箭”要想升空看来还需要不断试运行。火
箭队昨日踏上艰苦的5个客场之旅，首战开拓者，双方在四节比赛中战成平
局，最终在加时赛还剩0.8秒时，罗伊凭借最后的压哨三分101∶99绝杀火
箭。本场比赛姚明状态低迷，交出了13投4中、13分6个篮板2次被封盖的成
绩。麦蒂拿下全场最高的30分8个助攻和7个篮板，斯科拉贡献14分。开拓
者方面，阿尔德里奇砍下27分9个篮板，罗伊拿下17分7个篮板5个助攻。


